

Área Metropolitana del Gran Valparaíso ya fue aprobada

CONURBACIÓN. Gobernador expuso en La Moneda ante el Comité Interministerial de Descentralización, que visó la iniciativa. Jefes comunales celebran el hecho.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

El Comité Interministerial de Descentralización aprobó ayer en La Moneda, luego de una exposición del gobernador regional, Rodrigo Mundaca, y la jefa de la División de Planificación y Desarrollo, del Gore, Débora Vega, la creación del Área Metropolitana del Gran Valparaíso, que comprende a la conurbación compuesta por las comunas de Quilpué, Villa Alemana, Concón, Viña del Mar y Valparaíso, donde se concentra el 58% de la población regional. Esto permitirá avanzar en instancias colaborativas entre el Gore, municipios y sectores públicos, además de una coordinación y gestión de políticas públicas.

Tras concluir su exposición en La Moneda, el gobernador regional Rodrigo Mundaca destacó que "es un tremendo avance en materia de descentralización, porque lo que se establece aquí es un sistema de gobernanza en un territorio donde existen problemas comunes en materia de vivienda, en materia de transporte, en materia de medio ambiente, y este sistema de gobernanza nos va a permitir tomar mejores decisiones con la creación de un comité de alcaldes y alcaldesas que van a tomar decisiones conjuntas para abordar problemas que son conjuntos, para abordar problemas, que son similares".

OPTIMIZAR RECURSOS

Asimismo, el jefe regional resalta que "la creación del Área Metropolitana nos va a permitir también optimizar la colocación de recursos para resolver problemas que son acuciantes para nuestra población. Este es un anhelo largamente acariciado, largamente esperado, esta iniciativa estaba contenida en la propuesta de descentralización que se le entregó la Presidenta Bachelet el año 2014 y pasaron

58%

de la población de la Región de Valparaíso se concentra en las 5 comunas del Área Metropolitana.



EL GOBERNADOR REGIONAL, RODRIGO MUNDACA, SALIÓ AIROSO TRAS SU EXPOSICIÓN ANTE LOS MINISTROS.

"Nos va a permitir también optimizar la colocación de recursos para resolver problemas que son acuciantes".

Rodrigo Mundaca
 Gobernador regional

"Representa una posibilidad de integrar políticas públicas de manera colaborativa con nuestras comunas vecinas".

Valeria Melipillán
 Alcaldesa de Quilpué

"Hemos recibido con mucha satisfacción y alegría la aprobación de esta nueva Área Metropolitana del Gran Valparaíso".

Freddy Ramírez
 Alcalde de Concón

10 años prácticamente".

Mundaca hizo presente que esta iniciativa fue apoyada por los cinco alcaldes y alcaldesas de la flamante Área Metropolitana, "a quienes aprovecho también de mandar un cariñoso y fervoroso saludo. Lo logramos".

COMPETENCIA TRANSFERIDA

Por su parte, la jefa de la División de Planificación y Desarrollo del Gore, Débora Vega, explicó que esto "es la primera competencia transferida a partir de la solicitud de este Gobierno Regional. Significa que hoy día va a habilitarse la transferencia de competencias basales, justamente para instalar un nuevo modelo de gobernanza con estas cinco comunas del Gran Valparaíso, competencias basales que tienen que ver con la aprobación de instrumentos de planificación territorial de carácter intercomunal; la gestión de residuos sólidos domiciliarios; plan de descontaminación en comunas que puedan estar afectadas en condiciones saturadas o latentes, como es el caso de la comuna de Concón; así como competencias basales en la aprobación del Plan Maestro Metropolitano de Transporte del Gran Valparaíso".

El alcalde de Valparaíso, Jorge Sharp, señaló que "nos pare-

ce un paso importante que Valparaíso cuente con un Área Metropolitana. Un tema fundamental que esta Área Metropolitana va a tener que desarrollar es la gestión de sus residuos. Nosotros estamos trabajando en una propuesta, a la que hemos invitado al resto de los municipios de la región que disponen del Relleno Sanitario El Molle y al mismo Gobierno Regional, para poder realizar una gestión moderna, sostenible ambientalmente, que ponga su énfasis en la reutilización, el reciclaje y en la protección ambiental. Por tanto, pensamos que esta creación del Área Metropolitana va en la dirección correcta".

"ES DE SUMO INTERÉS"

En tanto, la alcaldesa de Quilpué, Valeria Melipillán, dijo que ha venido siguiendo el trámite de la declaración de Área Metropolitana del Gran Valparaíso. "Para nosotros como comuna, y personalmente como alcaldesa, es de sumo interés poder avanzar en la creación de esta Área Metropolitana, porque representa una posibilidad de integrar políticas públicas de manera colaborativa con nuestras comunas vecinas, y facilitar los procesos administrativos que ello conlleva".

En ese sentido puso como ejemplo "el transporte público; la recolección de residuos. Hoy día tenemos una oportunidad importante para avanzar en este trabajo colaborativo y celebramos, por supuesto, la aprobación que se realizó en el comité de ministros respecto de esta buena noticia de que por fin tendremos Área Metropolitana en nuestra región y que Quilpué será parte integrante de esta gran conurbación que conforma esta área".

"VIENE A POTENCIAR"

A su vez, el alcalde de Concón, Freddy Ramírez, presidente de la Asociación Regional de Municipalidades, señaló que "hemos recibido con mucha satisfacción y alegría la aprobación de esta nueva Área Metropolitana del Gran Valparaíso, impulsada por el gobernador Rodrigo Mundaca. Esto permitirá un trabajo mucho más sectorizado, focalizado en las problemáticas y políticas públicas que hoy día el Gran Valparaíso requiere. Esto también nos viene a potenciar el trabajo colaborativo e interterritorial, sobre todo en el sistema de prevención de riesgos de desastres y en el trabajo sobre el transporte público, entre otras materias".